
Gemeinde Gudow 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Gudow am Montag, den 18.12.2017; 
Landgasthof Meincke, Kastanienallee 6 - 8, 23899 Kehrsen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:42 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Laubach, Dr. Eberhard  

Gemeindevertreterin 
Baginski, Angelika  
von Bülow, Ilsabe  

Gemeindevertreter 
Burmeister, Thorsten  
Eggers, Ole  
Goebel, Horst  
Mathews, Michael  
Meyer, Peter  
Möllmann, Lübbert  
Roszewsky, Jörg  
Schmöckel, Thomas  
Sohns, Heinz  
Strutz, Rene  

Schriftführer 
Kraus, Michael  
 
 

Abwesend waren: 
 
Holst, Jürgen entschuldigt 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit 

 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

4)  Niederschrift vom 04.10.17 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

7)  Beratung und Beschlussfassung zur Prüfung der Jahresrechnung 2016 der Gemeinde 
Gudow 

 
 

 

8)  Streichung der Haltestelle Segrahn von den Buslinien 8852 und 8754 
 
 

 

9)  Beratung und Beschlussfassung zur 2. Nachtragshaushaltssatzung und -plan 2017 der 
Gemeinde Gudow 

 
 

 

10)  Beratung und Beschlussfassung zur 1. Änderung der Hundesteuersatzung 
 
 

 

11)  7. Nachtrag zu den Allg. Versorgungsbedingungen für die Wasserversorgung 
 
 

 

12)  8. Änderung der Satzung über die Erhebung von Abgaben für die zentrale Abwasserbe-
seitigung der Gemeinde Gudow 

 
 

 

13)  Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung der Feuerwehr 2018 
 
 

 

14)  Beratung und Beschlussfassung zum Bau eines Feuerwehrgerätehauses in Gudow 
 
 

 

15)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Herr Holst 
hat sich entschuldigt. Herr Dr. Laubach stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht ergangen ist und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
 
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Der Bürgermeister beantragt die Punkte 16 Personalangelegenheiten und 17 
Grundstücksangelegenheiten in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten ggf. zu be-
schließen. 
 
Beschluss    
Der Bürgermeister beantragt die Punkte 16 Personalangelegenheiten und 17 
Grundstücksangelegenheiten in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten ggf. zu be-
schließen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Änderung der Tagesordnung 
  

Es liegen keine Anträge vor.  
 
 

  
4) Niederschrift vom 04.10.17 
  

Beschluss    
Gegen die Niederschrift vom 04.10.17 werden keine Einwände erhoben. 
 
 
Abstimmung: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 



   
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Schriftliche Anfragen lagen nicht vor. 
Herr Düssler verliest Fragen in Vollmacht für Frau Löhmann bezüglich der ge-
planten Kleinwindkraftanlage und übergibt diese Fragen schriftlich an den Schrift-
führer (siehe Anlage). Herr Dr. Laubach beantwortet diese Fragen nicht. 
 
Herr Bornkessel verliest Fragen bezüglich des Neubaus Feuerwehrgerätehaus 
Gudow und übergibt diese Fragen schriftlich an den Schriftführer (siehe Anlage). 
Herr Dr. Laubach beantwortet diese Fragen nicht. 
 
Frau Riemann fragt, warum sind keine artenschutzrechtlichen Bedenken von 
NABU und BUND den Gemeinderatsmitgliedern vorgelegt worden und somit in 
die Entscheidung für die Windkraft eingeflossen? Sie fragt weiter, warum ein För-
derantrag bei der AR Elbe-Sachsenwald gestellt wurde, obwohl ein Bürgerbegeh-
ren am laufen ist. 
Herr Dr. Laubach antwortet, dass seitens des Amtes keine Bedenken bestehen.  
 
 

  
6) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Dr.Laubach berichtet von seiner Teilnahme an verschiedenen Terminen, wie 
Hochzeits- und Geburtstagen und Amtsausschusssitzung, Schulverbandssitzung, 
Wasser- und Bodenverband, Notarterminen, SH-Netz-Gremium und Planungsge-
sprächen. Es gab ein Gespräch zum FFH-gebiet Drüsensee sowie zu den geän-
derten Öffnungszeiten des Bürgerbüros in der Gemeindeverwaltung Büchen. 
 
Herr Möllmann fragt bezüglich der hohen Wasserstände, was das Gespräch beim 
Wasser- und Bodenverband ergeben hätte. Antwort: Die massiven Regenfälle in 
den letzten Monaten. 
Frau von Bülow interessierte die Herkunft der derzeitigen Flüchtlinge. 
Herr Göbel fragt nach dem Stand zum Austritt aus dem Schulverband Büchen. 
Antwort: Berufungsverfahren ist zugelassen. 
Herr Strutz fordert eine Richtigstellung bzw. Gegendarstellung der Gemeinde 
bezüglich der Handwurfzettel der Partei BISS (Presseartikel, etc.)   
 
 

  
7) Beratung und Beschlussfassung zur Prüfung der Jahresrechnung 2016 der 

Gemeinde Gudow 
  

Herr Strutz erläutert die Prüfung vom 16.11.2017 bei Frau Reich in der Gemein-
deverwaltung Büchen. Es gab keine Beanstandungen.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung 2016.  
 
Abstimmung: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen 



   
 
 

  
8) Streichung der Haltestelle Segrahn von den Buslinien 8852 und 8754 
  

Herr Dr. Laubach erläutert die Situation. Frau von Bülow gibt hierzu weitere Hin-
weise. Die jetzige Taxi-Lösung kostet sehr viel Geld. Die Buslinien sollen erhalten 
werden. Eine gute Lösung scheint die finanzielle Beteiligung an den Instandset-
zungskosten der Straße durch Busunternehmen oder dem Kreis. 
Es sollen Gespräche mit dem Kreis geführt werden.  
 
 

  
9) Beratung und Beschlussfassung zur 2. Nachtragshaushaltssatzung und -

plan 2017 der Gemeinde Gudow 
  

Herr Meyer erläutert die an diesem Abend vorgelegte Beschlussvorlage zur 2. 
Nachtragshaushaltssatzung 2017. 
Herr Strutz bemängelt das fehlende Protokoll der letzten Haupt- und Finanzaus-
schusssitzung und beantragt die Streichung von 165 T€  aus dem Vermögens-
haushalt (Windkraft und PV für die Kläranlage). 
Herr Sohns kann einige Zahlen nicht nachvollziehen. 
Der vorgelegte Plan soll noch einmal im Haupt- und Finanzausschuss diskutiert 
und nochmals der Gemeindevertretung zum Beschluss vorgelegt werden.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gudow beschließt den vorgelegten 2. 
Nachtragshaushaltsplan für 2017 nicht zu genehmigen. Dieser soll ein weiteres 
Mal im Haupt- und Finanzausschuss besprochen und dann neu zur Genehmi-
gung durch die Gemeindevertretung vorgelegt werden. 
 
 
Abstimmung: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
10) Beratung und Beschlussfassung zur 1. Änderung der Hundesteuersatzung 
  

Der Haupt- und Finanzausschuss hat in seiner Sitzung vom 27.11.2017 über die 
Anhebung der Steuersätze für die Hundesteuer beraten und folgende Beträge der 
Gemeindevertretung empfohlen: 
 
Die Hundesteuer beträgt jährlich 
a) für den ersten Hund   120,00 Euro 
b) für den zweiten Hund  150,00 Euro 
c) für jeden weiteren Hund  240,00 Euro. 
 
Die Steuer soll, wenn es der Gemeinde finanziell wieder besser geht, gesenkt 
werden. 



 
 
Die Gemeindevertretung Gudow beschließt die 1. Änderung der Hundesteuersat-
zung.  
 
Abstimmung: Ja: 13  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
11) 7. Nachtrag zu den Allg. Versorgungsbedingungen für die Wasserversor-

gung 
  

Die Neukalkulation der Preise für die Wasserversorgung wurde durch die Fa. 
Treukom GmbH durchgeführt. Herr Höppner hat auf der Sitzung des Haupt- und 
Finanzausschusses vom 27.11.2017 die Ergebnisse vorgestellt und verschiedene 
Modelle der Preisanhebung vorgetragen. 
 
 
Die Gemeindevertretung Gudow beschließt den 7. Nachtrag zu den Allgemeinen 
Versorgungsbedingungen für die Wasserversorgung der Gemeinde Gudow. 
 
Folgende Preise werden in den Nachtrag aufgenommen. 
 
Der Grundpreis für jeden Anschluss an die Versorgungsleitung beträgt bei der 
Verwendung von Wasserzählern mit einem Nenndurchfluss 
 
von 2,5 Qn/h (neu Q 3(Mid)  4 m³/h)   1,00     € pro Monat und 
Zähler 
von 6,0 Qn/h (neu Q 3(Mid)10 m³/h)   2,80     € pro Monat und 
Zähler 
von 10,0 Qn/h (neu Q 3(Mid)16 m³/h)  8,00         € pro Monat und 
Zähler 
bei Großwasserzählern über 10,0 Qn/h (neu Q 3(Mid)  25 m³/h)  40     € pro 
Monat und Zähler 
 
Der Arbeitspreis beträgt  0,96 € je Kubikmeter.  
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 4  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen 
 
 

  
12) 8. Änderung der Satzung über die Erhebung von Abgaben für die zentrale 

Abwasserbeseitigung der Gemeinde Gudow 
  

Die Neukalkulation der Gebühren für die zentrale Abwasserbeseitigung wurde 
durch die Fa. Treukom GmbH durchgeführt. Herr Höppner hat auf der Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses vom 27.11.2017 die Ergebnisse vorgestellt 



und verschiedene Modelle der Gebührenanhebung vorgetragen.  
 
Die Gemeindevertretung Gudow beschließt die 8. Änderung der Satzung über die 
Erhebung von Abgaben für die zentrale Abwasserbeseitigung der Gemeinde Gu-
dow. 
 
Folgende Gebührensätze werden in die Satzung aufgenommen. 
 
Die Grundgebühr für die Schmutzwasserbeseitigung beträgt bei einer Verwen-
dung von Wasserzählern mit einem Nenndurchfluss 
 
von 2,5 Qn/h (Q 3(Mid)  4 m³/h)   6,00     € pro Monat und 
Zähler 
von 6,0 Qn/h (Q 3(Mid)10 m³/h)            17,00     € pro Monat und 
Zähler 
von 10,0 Qn/h (Q 3(Mid)16 m³/h)            48,00     € pro Monat und 
Zähler 
bei Großwasserzählern über 10,0 Qn/h (Q 3(Mid)  25 m³/h) 240,00    € pro 
Monat und Zähler 
 
Die Zusatzgebühr beträgt bei der Abwasserbeseitigung   3,52         € je Kubikme-
ter Abwasser. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 3  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen 
 
 

  
13) Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung der Feuerwehr 

2018 
  

Herr Dr. Laubach erläutert die Beschlussvorlage. Herr Sohns weist daraufhin, 
dass es noch keinen Haushalt 2018 gibt und beantragt eine Vertagung des Ta-
gesordnungspunktes.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt die Vertagung der Beschlussfassung des 
Haushaltes 2018 für die Freiwillige Feuerwehr Gudow. 
 
 
Abstimmung: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 2  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 
 
 

  



14) Beratung und Beschlussfassung zum Bau eines Feuerwehrgerätehauses in 
Gudow 

  
Herr Strutz verlässt den Sitzungsraum. Herr Dr. Laubach erläutert den Planungs-
stand der Architektin zum Stand des Neubaus für das Feuerwehrgerätehaus. 
Herr Sohns hinterfragt die Finanzierung des Baues.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung beschließt den weiteren Planungsverlauf zu beauftra-
gen, mit dem Ziel das Feuerwehrgerätehaus neu zu bauen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 3  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen: Herr Strutz 
   
 
 

  
15) Verschiedenes 
  

Herr Strutz nimmt wieder an der Sitzung teil. Herr Strutz schlägt vor, aufgrund der 
personellen Situation der Gemeindeverwaltung Büchen mit Herrn Bürgermeister 
Möller zu sprechen, ob die Amtsumlage für die Gemeinde Gudow gesenkt wer-
den kann. Herr Eggert schlägt den Einsatz eines externen Kämmerers zur Unter-
stützung der Kämmerei der Gemeinde Büchen vor. Herr Dr. Laubach wird mit 
Herrn Bürgermeister Möller sprechen. 
Herr Sohns fragt nach der Installation der Bushaltestellenbeleuchtung. Herr Dr. 
Laubach teilt mit, dass dieser Punkt erledigt sei. 
Herr Goebel nach der Asphaltreparatur mit Rollsplit am „Am Alten See“ nach. 
Diese erfolgte auf privatem Engagement und hier ist dann die Gewährleistung für 
den öffentlichen Bereich fragwürdig.  
Herr Möllmann bedankt sich allgemein für das politische Engagement der Ge-
meindevertreter und bei den Gemeindearbeitern im zu Ende gehenden Jahr. 
Herr Dr. Laubach und Herr Sohns bedanken sich auch. 
Herr Dr. Laubach beendet die öffentliche Sitzung um 21:01 Uhr 
 
 
   
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Dr. Eberhard Laubach Michael Kraus 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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